

**Texto leído por el Gobernador Carlos Manuel Joaquín González
en la LIX Reunión Ordinaria de la CONAGO**

SEÑORAS Y SEÑORES:

TODOS SABEMOS QUE ENCARAMOS MOMENTOS DIFÍCILES.

INNOVAR, FOCALIZAR Y GRADUAR LOS ESFUERZOS SON EL CAMINO PARA AVANZAR, MANTENIENDO LOS EQUILIBRIOS POLÍTICOS QUE GARANTICEN LA UNIDAD COMO NACIÓN.

REFRENDAMOS NUESTRO TOTAL COMPROMISO PARA TRABAJAR DE MANERA CONJUNTA Y COORDINADA CON EL GOBIERNO FEDERAL, LOS AYUNTAMIENTOS, LA INICIATIVA PRIVADA Y LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO.

EL OBJETIVO COMÚN INMEDIATO ES MITIGAR EL IMPACTO DE LA EMERGENCIA SANITARIA Y MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LAS FAMILIAS MEXICANAS.

LOS ÚLTIMOS MESES, HAN SIDO DE DUELO, INCERTIDUMBRE Y AFECTACIÓN EN LA ECONOMÍA DE LOS HOGARES MEXICANOS.

A TODOS NOS ANIMA LAS MUESTRAS EJEMPLARES DE MÉDICOS, ENFERMERAS, CAMILLEROS, PARAMÉDICOS, POLICÍAS Y UN SINFÍN DE SERVIDORES PÚBLICOS Y TRABAJADORES DE SECTORES PRIVADOS ESENCIALES DE LA ECONOMÍA.

ELLOS CONFÍAN EN SUS GOBERNANTES.

LOS GOBERNANTES DEBEMOS CONFIAR EN NOSOTROS MISMOS, Y ENTRE NOSOTROS.

ANTE LA MAGNITUD DE LOS RETOS QUE ENFRENTA NUESTRO PAÍS NOS DEBE UNIR LA CONVICCIÓN, DE SUPERAR LA CRISIS MÁS IMPORTANTE QUE HA TENIDO MÉXICO EN LOS ÚLTIMOS CIENTO AÑOS.

PARA ESO NOS ELIGIERON LOS MEXICANOS.

LA QUE CON ARGUMENTOS Y RAZONES PERMITE QUE NOS PONGAMOS DE ACUERDO QUIENES PENSAMOS DIFERENTE.

ES EL MOMENTO DE LA UNIDAD, DE LA ALTURA DE MIRAS, DEL TRABAJO EN EQUIPO.

EN MATERIA ECONÓMICA

PROPONEMOS ALGUNAS MEDIDAS CONCRETAS PARA UNA PRONTA RECUPERACIÓN ECONÓMICA.

LA LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA ES OBSOLETA Y LOS TECHOS DE ENDEUDAMIENTO DEBEN BASARSE EN EL GRADO DE APALANCAMIENTO DE CADA ESTADO, ES DECIR UNA PROPORCIÓN DEUDA A PIB, YA QUE ASÍ SE MOSE LA VERDADERA DISCIPLINA FISCAL Y EL EJERCICIO EFICAZ DE LOS RECURSOS

QUE EL GOBIERNO FEDERAL DESTINE RECURSOS SUFICIENTES EN MATERIA DE SALUD, PARA COMPLEMENTAR LAS INVERSIONES DE LOS GOBIERNOS ESTATALES.

PRIORIZAR EN LOS RUBROS INDISPENSABLES COMO LA APLICACIÓN DE PRUEBAS, EL EQUIPAMIENTO DEL SECTOR, LA AMPLIACIÓN Y MANTENIMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA, LA PROVEDURÍA DE MEDICINAS Y, EN SU MOMENTO, LA APLICACIÓN DE VACUNAS.

ES INDISPENSABLE INYECTAR LA LIQUIDEZ INMEDIATA A LOS GOBIERNOS ESTATALES QUE LES PERMITA CUBRIR LAS BRECHAS QUE GENERÓ LA PANDEMIA.

ESTAMOS EN UNA SITUACIÓN DE CRISIS, CON UNA ECONOMÍA DE GUERRA, PRACTICAMENTE.

SE REQUIEREN ACCIONES EXTRAORDINARIAS.

POR ESO, PROPONEMOS LA EMISIÓN DE UN DECRETO DE EMERGENCIA FINANCIERA TEMPORAL POR PARTE DEL EJECUTIVO FEDERAL.

EL OBJETO SERÁ QUE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS PUEDAN RESPONSABLEMENTE CONTRATAR FINANCIAMIENTOS Y OBLIGACIONES A LARGO PLAZO, SOBRE SUS INGRESOS DE LIBRE DISPOSICIÓN, POR ENCIMA DE LOS TECHOS ESTABLECIDOS EN EL SISTEMA DE ALERTAS DE LA LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA.

IMPULSAR UN PLAN ROBUSTO DE INFRAESTRUCTURA QUE PERMITA CERRAR LAS BRECHAS A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS, AL INVERTIR EN: CARRETERAS, HOSPITALES, ESCUELAS, PUERTOS Y FERROCARRILES, ENTRE OTROS.

ES IMPOSIBLE ENFRENTAR UN FENÓMENO GLOBAL DEL SIGLO XXI CON UN MODELO DEL SIGLO XX.

LA ENERGÍA DE LAS EMISIONES DE CARBÓN TERMINÓ.

TENEMOS UN COMPROMISO CON EL MEDIO AMBIENTE Y UNA OPORTUNIDAD CON LA PROSPERIDAD DE LOS HOGARES.

DEBEMOS APROVECHAR NUESTRO SOL, VIENTOS Y COSTAS PARA GENERAR UN NUEVO MOTOR ECONÓMICO.

DEBEMOS IMPULSAR DE MANERA DECIDIDA LA GENERACIÓN DE ENERGÍA VERDE E INVERTIR MASIVAMENTE RECURSOS PÚBLICO PRIVADOS EN CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN.

FIRMAR UN ACUERDO POLÍTICO DE MUTUA CONFIANZA EN MÉXICO, EN DONDE LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO, Y LOS TRES PODERES DE LA UNIÓN, NOS COMPROMETAMOS A CUMPLIR LA LEY, RESPETAR LAS REGLAS Y HONRAR LOS ACUERDOS.

HACER VALER ESTE PACTO, TAMBIÉN IMPLICA DAR CUMPLIMIENTO A LAS OBLIGACIONES DE LOS GOBIERNOS CON LAS EMPRESAS, PARA AUMENTAR RECURSOS DISPONIBLES Y FOMENTAR LA CREACIÓN DE EMPLEOS.

OTORGAR UN SEGURO DE DESEMPLEO PARA LOS TRABAJADORES QUE FUERON AFECTADOS LABORALMENTE POR LA EMERGENCIA SANITARIA, EQUIVALENTE A \$3,207 PESOS MENSUALES, A FIN DE ASEGURAR LA ECONOMÍA FAMILIAR, EN LO QUE RECUPERAN SU INGRESO.

QUE DE MANERA SUBSIDIARIA, EL GOBIERNO FEDERAL APOYE A LOS TRABAJADORES INFORMALES A TRAVÉS DE PROGRAMAS DE EMPLEO TEMPORAL.

FUNDAMENTALMENTE EN PROYECTOS DE MANTENIMIENTO Y DESARROLLO DE INFRAESTRUCTURA, FINANCIADOS CON RECURSOS DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO Y DE ASOCIACIONES PÚBLICO PRIVADAS.

EL COMPROMISO DEBE SER CONTRATAR TALENTO LOCAL.

QUE EL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL OTORQUE GARANTÍAS A LAS MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS QUE ESTÉN AL CORRIENTE EN SUS OBLIGACIONES FISCALES, PARA QUE LA BANCA DE DESARROLLO Y LA BANCA COMERCIAL, OTORGUEN CRÉDITOS A PAGAR EN 3 AÑOS.

ELLO EVITARÁ QUE UNA CRISIS DE LIQUIDEZ, SE CONVIERTA EN UNA CRISIS DE SOLVENCIA.

ADEMÁS, APROVECHAR LOS PROGRAMAS INTERNACIONALES, COMO LOS QUE OTORGA EL BID.

GENERAR ESTÍMULOS FISCALES A EMPRENDEDORES Y POSPONER UNA PROPORCIÓN DEL PAGO DE ISR.

SERIA ESENCIAL EXENTAR TEMPORALMENTE EL PAGO DE CUOTAS DE SEGURIDAD SOCIAL, IMSS E INFONAVIT Y DE SUS ACCESORIOS.

APROVECHAR EL ATRACTIVO DE SER PARTE DE NORTEAMÉRICA Y BENEFICIARSE DE LA LLEGADA DE NUEVAS INVERSIONES PROVENIENTES DE TODO EL MUNDO.

ES IMPORTANTE QUE FIRMEMOS UN ACUERDO NACIONAL QUE BRINDE CONFIANZA A LOS INVERSIONISTAS.

ADICIONALMENTE, ES IMPORTANTE AGILIZAR LA REACTIVACIÓN EXPORTADORA BAJO NUEVAS REGLAS, LO CUAL, DEMANDA TENER UN GRUPO DE TRABAJO PERMANENTE DE LA FEDERACIÓN, LOS ESTADOS Y EL SECTOR PRIVADO.

ES CLAVE APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES, CUMPLIR LAS REGLAS Y GENERAR COMPROMISOS CON LAS GRANDES INDUSTRIAS EXPORTADORAS PARA ENCADENAR LA ACTIVIDAD ECONÓMICA CON PROVEEDORES NACIONALES DE MENOR TAMAÑO.

PROMOVER LA REACTIVACIÓN TURÍSTICA Y POSICIONAR NUESTROS PRODUCTOS DE CLASE MUNDIAL, EN BENEFICIO DE 4 MILLONES DE MEXICANAS Y MEXICANOS DEDICADOS A ESTE GIRO ECONÓMICO.

DISEÑAR PROGRAMAS DE RECUPERACIÓN PARA LOS SECTORES ECONÓMICOS MÁS AFECTADOS POR LA EMERGENCIA SANITARIA.

REACTIVAR EL FONDEN PARA QUE LOS PRINCIPALES SECTORES AFECTADOS POR LOS DESASTRES NATURALES, CUENTEN CON UN RESPALDO ANTE LOS POTENCIALES EFECTOS DE HURACANES, TEMBLORES, ERUPCIONES VOLCÁNICAS O TORMENTAS TROPICALES.

INSISTIMOS EN LA URGENCIA DE REVISAR LAS REGLAS DE CONCURRENCIA BAJO LAS QUE SE ESTRUCTURA TODO EL SISTEMA FEDERAL.

NO SE PUEDEN ABORDAR FENÓMENOS NUEVOS, NO PREVISTOS EN DÉCADAS ANTERIORES, CON CRITERIOS ANTIGUOS, POR LÓGICA AJENOS A ELLOS. PARA FENÓMENOS NUEVOS, CRITERIOS NUEVOS.

REQUERIMOS UN FEDERALISMO DEL SIGLO XXI QUE BRINDE LA POSIBILIDAD A LA GENTE DE TENER MEJORES OBRAS, SERVICIOS, TECNOLOGÍA E INFRAESTRUCTURA A TRAVÉS DE GOBIERNOS LOCALES FORTALECIDOS.

SALIR DE LA PANDEMIA IMPLICA ADOPTAR UN COMPROMISO PÚBLICO CON LAS FAMILIAS MEXICANAS.

ABRACEMOS LAS MEJORES PRÁCTICAS: EN SALUD, CON RECURSOS EXTRAORDINARIOS PARA TIEMPOS EXTRAORDINARIOS, CON EL USO OBLIGATORIO DE CUBREBOCAS, APLICANDO MÁS PRUEBAS.

QUEREMOS UN ACUERDO PÚBLICO PARA JUNTOS RESCATAR AL MÉXICO SOCIAL.

ESTAMOS ABIERTOS A UN GRAN DIÁLOGO PARA DEFENDER EL EMPLEO Y LA PROSPERIDAD DE LAS FAMILIAS.

CON DIGNIDAD REPUBLICANA, OFRECEMOS NUESTRA MEJOR DISPOSICIÓN Y TOTAL VOLUNTAD PARA LA CONSTRUCCIÓN DE ACUERDOS.

CON RESPETO, DEMANDAMOS LA MISMA ACTITUD DE LOS DEMAS ACTORES POLÍTICOS.

MUCHAS GRACIAS.